



« LA VOIX DES LAITIERS – n°25 – Août 2025 »  
*Défendons ensemble une rémunération équitable pour une agriculture durable !*

**Appel à mobilisation du 4 septembre contre l'accord UE-Mercosur !**

Chers membres,

Le 4 septembre, rejoignez une mobilisation d'agriculteurs et de citoyens large dans le quartier européen à Bruxelles pour dire une bonne fois pour toutes STOP à l'accord UE-Mercosur. Pour que l'agriculture reste rentable et soit durable : faisons capoter cet accord toxique qui entre dans sa phase de ratification.

En savoir plus : <https://www.cncd.be/bruxelles-4-septembre-2025-mobilisation-stop-ue-mercousur>

**Pourquoi, en tant qu'agriculteur, s'opposer à ce traité ?**

Le traité UE-Mercosur, c'est la porte ouverte à une inondation de produits agricoles à bas prix, dont la traçabilité et les conditions de production ne répondent pas à nos standards, de plus, produits en grande partie sur des terres issues de la déforestation.

Résultat : nos prix s'effondrent, la concurrence est déloyale, et nos élevages laitiers, déjà soumis à des coûts élevés et à des normes exigeantes, seront encore plus fragilisés.

Dire non, c'est défendre notre revenu, notre métier, notre savoir-faire et la qualité de notre lait.

Sur <https://www.farmersunite.eu/fr/>, vous pouvez remplir un formulaire pour envoyer un mail à nos ministres compétents. Vous trouverez également de plus amples informations sur les raisons pour lesquelles nous nous opposons à cet accord commercial.

**Pourquoi maintenant ?**

- Parce que le vote approche. L'accord entre dans sa phase de ratification. Le Conseil de l'UE devrait voter à la mi-septembre – sans doute annoncé à la dernière minute.
- Parce que la Commission veut court-circuiter les parlements nationaux en isolant le volet commercial, et passer en force malgré les oppositions.
- Parce que certains États hésitent encore : Irlande, Pays-Bas, Autriche... Une pression citoyenne peut faire basculer la balance.
- Parce que l'annexe "climat" que certains gouvernements veulent ajouter n'est qu'un écran de fumée : elle ne change rien aux impacts destructeurs de l'accord.
- Enfin, bloquer cet accord, c'est aussi freiner les autres accords toxiques à venir : UE-Mexique, UE-Inde, UE-Indonésie...

Toutes les infos pratiques seront transmises prochainement.

Cordialement,  
L'équipe du MIG